

JESÚS CAPO:

UF 6575

"Francisco Fue un Revolucionario del Amor"

■ Fiel reconstrucción de la biografía de San Francisco escribió Jesús Capo. "La Iglesia y el mundo no fueron los mismos después de él".

¿Qué dimensión de la vida de San Francisco?

"Para mí, lo más importante de la vida de San Francisco de Asís, es su ejemplo, su testimonio", señala Jesús Capo, durante la conversación que sostuvo con *El Día*, en relación a su más reciente novela "Francisco, en qué pienso". (Grijalbo, 1986).

"Su amor hacia el hombre y hacia la armonía completa, siguiendo el ejemplo de Jesús. Posiblemente no lo habido otro ser humano que haya llevado los principios evangélicos de potencia y bondad hasta el extremo que él lo hizo.

Francisco fue un revolucionario del amor; por eso es tan actual. La Iglesia y el mundo ya no fueron los mismos, después de él."

Una vida despiada y despreocupada, en un principio, resultó ser un buen ejemplo de que la vida puede ser mejor...

"Aunque al principio Francisco fue así, a la vez fue siempre un hombre generoso y puro, y cuando se convirtió, estos rasgos los llevó hasta él. Hasta"

¿De qué resultó difícil reconstruir la vida de una persona nacida en el siglo XIII?

"No mucho, porque me sumergí en esa época, mediante un estudio de la misma, tal como figura en la bibliografía de la zona. Además, visité Asís para investigar sobre ello. Fui en una novela histórica, por eso se reflejan los problemas y situación de ese tiempo en los aspectos religiosos, políticos, sociales, tales como las herejías, por ejemplo, la de los cátaros; las cruzadas, y los más importantes problemas de la Iglesia".

EL MENSAJE

Jesús Capo agita una taza de café. Minutos antes que lleva casi cuarenta años en Chile. "Me nací en Chile, mis hijos y mis nietos lo son. Vivo aquí y aquí moriré separadamente. En realidad, yo soy más chileno que capense".

Autor de una treintena de novelas, varias de ellas traducidas. Capo ha sido ampliamente conocido en los últimos años. Jesús Capo nació en España, pero radicó en Chile desde hace 37 años. Comenzó en periodismo y después estudió cine. En 1955 se dedicó a escribir a la literatura. En 1969 comenzó a dar a conocer sus obras en España y ese mismo año obtuvo el Premio Círculo de novela con "El más prestigioso de bagatela en su géneroy con su obra "El culto".

¿Qué similitud aprecia entre el Padre Martínez y San Francisco?

"Ambos fueron exitosamente beatificados". *¿De qué circunstancias históricas se desarrolló la vida de San Francisco?*

"En un momento en que la sociedad estaba experimentando por problemas sociales y políticos y que en la Iglesia se producían graves conflictos por un rebajo moral y por un excesivo apego a intereses materiales. Francisco, sin utilizar nada, con su ejemplo modificó sensiblemente la actitud hacia estos aspectos".

¿Qué dimensión de su autoraje?

"El amor por el hombre y por todo lo creado; por eso fue resaltado tanto en el Perú, потому de los ecuatorianos



"Lo más importante de la vida de San Francisco es su ejemplo", señala Jesús Capo.

origenaron un gran entusiasmo. Su vida no fue, como crea una mayoría, sólo un camino de paz y poesía. Francisco es, además, un varón vital y energético, que lucha incesantemente en medio de grandes contradicciones, para acercarse a sí mismo y persuadir a los demás".

¿De qué murió?

"Cierta consecuencia de su vida sencera y sacrificada murió enfermo, así como, a la edad de 84 años".

¿Tiene conciencia de cómo fue recibida la novela por la Orden Franciscana?

"El padre Rigoberto Merino, que es adicto historiador, destacó que este personaje había sido presentado en forma sencilla, moderna y ligera y consideró que quizás lo más importante de esta obra es la manera cómo nos muestra la profunda complejidad de este apasionante santo que es también completamente actual. Según él, aquí está el espíritu de 'San Francisco vivo'".

Por último, ¿podría adelantar algo de su próxima novela?

"La próxima, 'Chile de cosa trilogía de santos', va a tratar la vida y obra de San Ignacio de Loyola, en la que estoy trabajando ya más de un año. Su título va a ser: '¿Qué no importa poco todo el mundo?'".

Maria Almudena G.

"Francisco fue un revolucionario del amor" [artículo] Mario Rodríguez O.

Libros y documentos

AUTORÍA

Capo, Jesús, 1934-

FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Francisco fue un revolucionario del amor" [artículo] Mario Rodríguez O. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)